

Posttotalitarismus

Zum totalitären Zeitalter
gibt es,
oder gab es,
zwei Arten von möglichen Kronzeugen:
die Toten, die in Bergen lagen
und die Täter,
die auf den Toten umhersprangen,
um sie kleiner zu machen.

Im Film "Shoah"
brachte Landsmann
lebende Augenzeugen zum Reden:
Lokomotivführer, Anwohner, Täter
und überlebende Opfer.

Nach 1953
gibt es auch diese beiden Gruppen von Zeugen.
Hier gibt es ebenfalls Opfer,
die über Verfolgungen und Ermordungen berichten.
Die technischen Mittel
gestatteten die Verfolgung und Verstörung
von Demokraten
in fast allen ihrer Lebensbereiche.

©

Diese PDF wurde erstellt durch das [Schreiber Netzwerk](#)